



GRAN MAGISTERIO – VATICANO
ORDEN ECUESTRE DEL SANTO SEPULCRO
DE JERUSALÉN

Al servicio de las piedras vivas en Tierra Santa

Encuentro de los Lugartenientes de lengua italiana en Sassari, con motivo de la Investidura organizada por la Lugartenencia para Cerdeña

«Tener la tierra de Jesús en el corazón»



El Gobernador General, el embajador Leonardo Visconti di Modrone, con motivo de la Investidura de 23 nuevos Caballeros y Damas para la Lugartenencia de Cerdeña el pasado 29 de abril de 2023, organizó una reunión de todos los Lugartenientes de lengua italiana, a los que se unieron los de Malta y Suiza. La víspera de la Investidura, en los locales del seminario diocesano de Sassari, el Gobernador General informó a los Lugartenientes de los preparativos de la Consulta del próximo mes de noviembre, a la que están excepcionalmente invitados los Grandes Piores, con el fin de seguir mejorando las relaciones entre los componentes laicos y eclesiásticos de la Orden.

El Gobernador General retomó el importante texto del Gran Maestro sobre el significado eclesiológico del apoyo a Tierra Santa (publicado en la revista anual de la Orden), insistiendo en que sea difundido por los Lugartenientes a los sacerdotes y obispos, para que se comprenda mejor el compromiso de los Caballeros y Damas con la Iglesia Madre de Jerusalén; sin perjudicar a las Iglesias locales en las que están implantados.

Después de haber hablado también de los esfuerzos realizados por el Gran Magisterio en el campo de la comunicación y de las relaciones exteriores, el Gobernador General informó sobre el avance en la redacción del Reglamento General - reflejo de los Estatutos de la Orden - esperando que esté listo antes del verano y enviado a los Lugartenientes para la Consulta.

También habló del contrato que se firmó el 10 de marzo con una empresa hotelera para el alquiler de una parte del Palazzo della Rovere durante 30 años (contrato revisable cada seis años): esta colaboración permitirá cubrir todos los gastos de funcionamiento del Gran Magisterio, así como los relacionados con la restauración y el mantenimiento del edificio histórico, para que todas las donaciones de las Lugartenencias vayan directamente dirigidas a los proyectos pastorales y

humanitarios en Tierra Santa. Las polémicas suscitadas por ciertos intereses contrarios a este acuerdo se han aplacado gracias a una comunicación transparente en los medios de comunicación, con el apoyo constante de los órganos de control de la Santa Sede, afirmó el Gobernador General.

También anunció la buena noticia de la expansión de la Orden con la futura apertura de una Delegación Magistral en Santo Domingo y Eslovaquia, y prometedores contactos en África.

Los diálogos con los Lugartenientes, en los que participó el Vicegobernador para Europa Jean-Pierre de Glutz, se centraron a continuación en las cuestiones de traducción de los Reglamentos y en la importancia de elegir los términos adecuados con un lenguaje claro y comprensible para todos. Los Lugartenientes también plantearon la cuestión de su responsabilidad frente a los miembros cuyo comportamiento no es coherente con sus promesas caballerescas, pidiendo poder ejercer su misión de discernimiento con autoridad, en nombre del principio de subsidiariedad.

El Gobernador General recordó que no se cuestiona la autoridad del Lugarteniente, ya que es él quien mejor conoce las realidades locales y los efectos de las situaciones en el ambiente general de la Lugartenencia.



La jornada continuó con un encuentro con el cardenal Filoni, Gran Maestre, los Lugartenientes y los miembros de la Lugartenencia para Cerdeña, en una gran sala del seminario. Allí, tras las palabras de bienvenida del Lugarteniente Marco Cantori y del Gobernador General, el Gran Maestre ofreció una meditación a partir de su libro sobre la espiritualidad de la Orden, insistiendo en la necesidad de tener la tierra de Jesús en el corazón; y a continuación respondió a las preguntas de los Caballeros y Damas, invitándoles a dar testimonio de la magnífica vocación a la que han sido llamados.

Destacó que la única cruzada que tiene valor a los ojos de Dios es la que llevó a cabo con humildad y sencillez san Francisco de Asís cuando se encontró con el Sultán, un modelo de comportamiento para todos los miembros de la Orden incluso hoy en día.

La Vigilia de Investidura de esa noche y la Investidura del día siguiente, en la catedral de Sassari, contaron con la presencia de unas 300 personas, en un ambiente familiar y fraterno, demostrando, si

había necesidad de hacerlo, hasta qué punto una pequeña Lugartenencia puede fomentar la unidad y las buenas relaciones entre todas las Lugartenencias, mediante la «atracción del corazón» que vale más que todos los grandes medios imaginables.

Al final de las ceremonias, el Gobernador General hizo pública la ascensión del Lugarteniente para Cerdeña al grado de Caballero de Gran Cruz, noticia que fue recibida con inmensa alegría y como muestra del respetuoso afecto del que goza.

François Vayne

(Abril de 2023)